

LES FABRICANTS DE VÉHICULES

D'après la *Banco de México*, Banque centrale du Mexique, 6 milliards de dollars US de pièces d'automobile ont été importées en 1992 et plus de 80 pour 100 étaient destinées au montage des véhicules. Les produits textiles font partie de ces importations, essentiellement parce qu'ils servent à la fabrication des pièces importées. C'est ainsi que les sièges, les appuie-tête, les accoudoirs, les toits ouvrants et d'autres pièces contenant du tissu sont importés sous forme de pièces en quantités importantes par les fabricants mexicains de véhicules. C'est pourquoi les tissus importés destinés au secteur de l'automobile sont bien identifiés comme tels dans les statistiques commerciales.

Le secteur mexicain de l'automobile est intégré aux opérations des multinationales étrangères, dont les trois grands « Américains », Nissan et Volkswagen. Six autres entreprises fabriquent des camions diesel ou des autobus. La plus importante est *Kenmex* qui accapare environ la moitié du marché mexicain des camions diesel.

Certains analystes prédisent que d'ici l'an 2000, le Mexique aura la quatrième plus importante industrie automobile du monde. Toutefois, il semble que ce marché n'offre que peu de possibilités pour les textiles importés. La demande dans ce secteur est alimentée localement et essentiellement par *Polyfil*. Malgré cela, il y a une faible demande du secteur automobile pour des « tissus industriels ».

LES FABRICANTS DE MEUBLES

Les fabricants de meubles achètent une vaste gamme de fils, de tissus larges, enduits, tricotés, de feutres, de tissus ouatés, non tissés, de galons et d'autres articles ornementaux. Les grands fabricants de meubles mexicains utilisent 80 pour 100 de tissus synthétiques, 19 pour 100 de mélange et un pour cent de tissus naturels. D'après une évaluation, 30 pour 100 de ces textiles sont fabriqués localement et 70 pour 100 sont importés. Les plus grandes entreprises achètent directement des producteurs, mais également en grande quantité auprès des distributeurs.

Les *tapiceros*, tapissiers ou spécialistes de la remise en état du mobilier, et les *cortineros*, fabricants de rideaux, achètent des quantités importantes de tissus importés. Il y a également des boutiques très spécialisées en mobiliers et en tissus d'ameublement comme *Rosela*. Ces boutiques achètent auprès de distributeurs parce que les délais imposés pour acheter directement des fabricants sont trop longs.

LES AGENTS ET LES DISTRIBUTEURS

Un grand nombre d'acheteurs de tissus importés sont des PME disposant de peu de moyens pour acheter directement auprès des fabricants. Elles ont souvent tendance à acheter auprès d'agents ou de distributeurs.

Il y a un certain nombre de distributeurs indépendants de tissu. Ceux-ci se spécialisent le plus souvent en tissus importés parce que les fabricants mexicains ont pour l'essentiel leurs propres agents. Six distributeurs accaparent la moitié du marché des vêtements, du mobilier et de l'ameublement. Ils vendent aussi directement au public.

PRINCIPAUX IMPORTATEURS ET DISTRIBUTEURS DE TISSUS POUR LES VÊTEMENTS, LE MOBILIER ET L'AMEUBLEMENT

- Casa Armand
- Artell
- Casa Bayon
- Telas Junco
- Rosela
- Morel's

Source : United States Department of Commerce.